



2006~2007年度
国際ロータリーのテーマ
率先しよう
2006~2007年度
ウイリアム・ビル・ボイド

Weekly Report

創立: 1980年(昭和55年)1月10日
会長: 遠山 堯郎
幹事: 天野 正明
会報委員長: 稲垣 豊
例会日: 毎週木曜日 PM12:30~
会場: ヒルトン名古屋
事務局: 460-0008
名古屋市中区栄1丁目33
ヒルトン名古屋910号
TEL: 052-211-3803
FAX: 052-211-2623
MAIL: 2760nagoya@mizuho.rc.jp
URL: http://www.mizuho.rc.jp/

第1297回例会

R財団月間

2006年11月16日(木) 晴 第19回

司会: (梅村昌孝会場委員)
斉唱: 「それでこそロータリー」
ゲストスピーカー: 夢童アート人形作家 夢童由里子様
ゲスト: 遠山堯郎君のゲスト 梅田朋嗣氏

会長挨拶

遠山堯郎会長

さて、今日は、11月16日の第三木曜日です。グリニッジ天文台の現在時刻は、15時30分過ぎです。日本では、今朝の午前0時に、世界では一番早くボジョレー・ヌーボーが解禁されました。フランスでも「ミスカマデ」「マコン」などの新酒攻勢をかけるワインがあるようですが、やっぱり新酒の王様はフランスワインの新酒「ボジョレー・ヌーボー」と言われています。そのボジョレー地方も、むかしは赤貧のワイン生産地でした。取り柄は、ブドウ収穫後40日程度で飲める若い酒という事くらいだったようですが、消費の底辺を拡大のために、大衆ワインを探していた近くの卸売業者が、この新酒に眼をつけて「早だし」を大宣伝しました。1960年頃のことだそうです。日米がプラザホテルで、プラザ合意をした1985年に、解禁日が11月の第3木曜日に決まりました。「世界で一番早く新酒が飲める」と日本でブームがおきたのがこの時期でした。ワインの味が悪い年、良い年がありました。その後、順調に消費は伸びて、最近ではドイツを抜いて、日本が世界一のヌーボー輸入国になりました。フランス国内での消費の4分の1程度を、初物好きの日本人が飲み干すそうです。速さが命のこのワイン、2,000円前後の空輸品を追うように、12月には半額程度の船便ものが入ります。第三木曜日が下旬になる時は、クリスマス商品のシャンパンと食合いをするようです。



今夜は、瑞穂ロータリーの「ヌーボーを楽しむ会」があります。この会は昔から、歴代幹事と新入会員と会員同士が親睦の絆を強くするために開催されています。私が、瑞穂ロータリーへ入会させていただいた頃は、名刺を30枚以上は持って参加しなさいと言われていました。その意味は、自分の名前と職業を理解してもらうためだよ!と指導を受けました。今年の味はどうでしょうか?天候から想像しますと、01年のワインと同様な良い味ではないかと想像します。参加される皆さん、どうぞ飲み過ぎないように楽しんでください。

幹事報告

天野正明幹事

- ・メールボックスに本年度I.Mの案内が入っています。
- ・同じくメールボックスに、2月1日(木)新入会員研修会の案内が入っています。
- ・本日例会終了後、王子製紙(株)春日井工場見学会です。現地までバスで向かいます。13時40分にヒルトンロビーにご集合ください。
- ・11月18日(土)、19日(日)は地区大会です。18日(土)は13時受付開始、13時30分開会。19日(日)は9時受付開始、9時30分開会です。場所はウェスティンナゴヤキャッスルです。
- ・11月23日(木)は法定休日により休会となります。
- ・11月30日(木)は指名委員会です。13時35分より6階「櫻の間」にて行います。

- ・同日18時より、報告と懇親会を日本料理「蓬菜」にて行います。
- ・高村さん経営のマーメイド・スパ・リゾートが20%引きとなります。ご利用ください。
- ・11月22日(水)南RCのサイン受付はなくなりました。

出席報告

八木沢幹夫出席委員長

会員73名 出席53名 (出席計算人数53名)

出席率75.47%

11月 9日は補填により 86.79%

臨時例会変更のお知らせ

名古屋			12/12(火)	
名古屋西				12/21(木)
名古屋南			12/13(水)	
名古屋東	11/27(月)		12/11(月)	
名古屋守山			12/13(水)	
名古屋みなと		12/8(金)		
名古屋東南	11/29(水)			12/20(水)
名古屋中			12/11(月)	
名古屋和合		12/6(水)		
名古屋名東			12/12(火)	
名古屋名北		12/6(水)		
名古屋千種				12/19(火)
名古屋大須				12/21(木)
名古屋栄			12/11(月)◆	
名古屋名南				12/19(火)◇
名古屋名駅				12/20(水)
名古屋昭和				12/18(月)
名古屋西南				12/21(木)
名古屋錦				12/19(火)
名古屋東山			12/14(木)	
名古屋空港			12/11(月)	12/18(月)※
名古屋清須				12/19(火)
尾張中央			12/13(水)	
豊山一城北	11/28(火)			12/19(火)

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。
◆はサイン受付時間が17:00~18:00となります。
◇はサイン受付時間が17:30~18:30となります。

ニコボックス

八木沢幹夫ニコボックス委員長

- ・11月4日は結婚48周年記念日でした。 **高村 博三君**
- ・11月3日は妻の誕生日でした。 **亀井 直人君**
- ・11月15日は家内の誕生日です。 **森 真佐雄君**
- ・11月18日、19日両日は地区大会です。(ウェスティンナゴヤキャッスル)出席します。 **岩本 成郎君**
大川 嘉成君
- ・久しぶりに出席させていただきました。

- ・田中さん、工場見学ごころうさんです。
- ・大川さんにお会いして。
- ・大川さんへ会って。
- ・北方の大きな地震のニュースが気になります。東海地震の可能性が薄れた訳では有りませんので、皆さまご油断なく!
- ・なんとなく
- ・大川さんの顔を久し振りに見ましたので。
- ・遠山さんのゲスト、梅田朋嗣さんを歓迎して。11月29日は次男の誕生日です。
- ・大川さんと大連に行く約束が出来ました。
- ・田中さん、本日は工場見学お世話になります。
- ・11月10日は妻の誕生日でした。お花をありがとうございました。

- 長瀬憲八郎君
- 大島 浩嗣君
- 岩田 吉廣君
- 高須 洋志君
- 長坂 邦雄君
- 岡本 忠史君
- 稲葉 徹君
- 伊藤 豪君
- 倉澤 寛君
- 田中 英雄君
- 宗宮 信賢君

は「皆さんが一生懸命活動しているのですから、私どもは足りない分をご協力致します」と言われました。私はその考えは正しいと思いました。本丸御殿は、名古屋市民がこぞっていい物をみんなで作るうという事が大事であり、その中にトヨタさんの資金もあり、皆さんの資金もあり、どのような形でもみんなが参加したというイメージがあった方がいいかと思えます。名古屋、特に東海地方はPR不足、発信力不足といつも言われております。ですが本来皆さんは豊かな濃尾平野と木曾三川のある土地で育ち、交通も東西の要に位置し、新幹線が止まり、東名高速が走っております。ですがそういう名古屋だからこそ、ひとつづらいは文化の香りの高い本丸御殿を復元し、その為には皆さまお力がぜひとも必要であると思っております。そしてこの街がこんなにいい街だよと、国内外を問わず名古屋を訪れた人々に誇れるようになればいいと思えます。

本丸御殿を復元するのは、単に昔のものをコピーする訳ではありません。現在、復元模写が始まっておりますが、にかわや和紙など、昔と今では環境が変わっており、材料もそれに伴って変化し、昔と同じものはできなくなっております。復元をすることひとつとってみても環境破壊が進んでいる現状が浮き彫りになってきます。そして取っ手の飾り金具や漆、いろいろな匠の技を持つ人々が高齢化し、途絶えつつあります。名古屋城は、家康が最晩年に建てた京都・二条城と同じ時期に建てております。かつて名古屋城は国宝でした。その国宝であった名古屋城には、どれだけの芸術的資産が含まれているかと言うことを、次の世代に伝える為に、私たちが一生懸命いい物を作って残してあげたいと思えます。

春姫道中は毎年熱田神宮が出发点となっております。熱田神宮の宮司さんにも多大なるご協力をいただいております。毎年熱田神宮で春姫道中の安全を祈願する訳ですが、「御垣内参拝が出来るのは中日ドラゴンズと春姫道中だけだ」とおっしゃってくださり、大変ありがたいことだと思っております。参拝の時は「この大地に(本丸御殿を)建てさせて下さい」と言う感謝の気持ちでお参りをしております。ものに命ありで、作った物は単に捨てていくのではなく、その中からいいものを見つけ出そうということで本丸御殿復元にむけて活動しております。お手元に年賀状のパンフレットをお配り致しております。1枚につき10円が本丸御殿復元の為に寄付される仕組みになっております。まだ年賀状を頼んでいないという方がおられましたら、よろしくお願い致します。また重ねて申し上げますが、瑞穂RC会員の皆様のお名前を、本丸御殿フォーラム会員名簿に頂戴することが出来れば大変うれしく思います。その際は遠山会長に入室する旨お伝え頂ければありがたいと思えます。

最後になりましたが、私の本職は造形作家でございます。最近では本丸御殿の話が多く出て参りますが、心の片隅にでも造形作家と言うことを覚えておいて頂き、ご用命頂ければ幸いです。急ぎ足で雑ばくな話になりましたが、ぜひとも本丸御殿復元をよろしくお願い致します。

ヴォジョレ・ヌーボーを楽しむ会

11月16日(木)18時より「トラットリア・カプリオーレ」にて「ヴォジョレ・ヌーボーを楽しむ会」が開催されました。22名でのおいしいワインと楽しい会話で大いに盛り上がりました。



今週卓話

11月30日(木)

卓話講師：東京社会福祉大学名古屋校教授 児島美都子様
テ－マ：「福祉って何？」

次週卓話

12月7日(木)

会員卓話：八木沢幹夫君
テ－マ：「後藤新平と名古屋・台湾について」

委員会報告

職業奉仕委員会：堀 慎治副委員長

本日例会終了後、王子製紙(株)までバスで向かいます。ホテルの正面玄関にマイクロバスが停車しております。よろしくをお願いします。

卓話

夢童アート人形作家 夢童由里子様

「名古屋城・本丸御殿復元の現状」

本日は、名古屋城本丸御殿の復元についての現状をお話し致します。今から13年程前に、名古屋城本丸御殿を復元しようと思立ち、組織を作りました。いろいろな方にご賛同頂けるよう声をかけ、だんだんと人数が増えていき、現在では約1900名の方に会員になっていただいております。本日にここにいらっしゃる方の中にも、大勢会員がいらっしゃいます。まだ会員になって頂いていない方にも、本丸御殿復元にご賛同頂ければうれしく思います。来月には会員名簿を更新致します。太字で書かれている方は、年会費を10年分納入して頂いている方です。市長さんがおっしゃるには、2008年から建て始めてもまだ15年かかると言われております。今からご入会頂いても少なくとも15年間は会費を納めて頂くこととなります。本丸御殿が建つまでは元気でいられるように、というのを生き甲斐として頂ければと思います。



なぜ本丸御殿を復元したほうがいいのかというお話しを致します。今年から名古屋市も復元にむけて本格的に取り組む事になり、2008年からまずは車寄せの玄関あたりから復元しようという案が出てきております。その玄関口のところは、こけら葺きで屋根を葺きます。そのこけら葺きの屋根に使うこけら一枚一枚に、寄付して頂いた人の名前を書き屋根を葺きます。そういったことを市長さんに広めて頂き、だいたい認知度は上がって参りました。ですが民間主導で活動しているうちは問題ないのですが、公の機関が関わってきますと反対意見も出て参ります。今のところ総建設費約150億円のうち、50億円を私ども民間の団体が負担する事になっております。寄付金は約6億円集まっております。その他資金を合わせまして、残り30億円集めればいところまで来ております。それでも反対される方の意見としましては、今の時期は、本丸御殿を復元するよりも、環境問題や福祉問題、ゴミ問題に重点を置いた方がいいのではないかと伺われております。私の考えと致しましては、新聞社などの取材では、本丸御殿復元の記事などで市長の顔を出すよりも、民間の人達やロータリアンの方々が一生懸命興味を持って頑張っている所を取り扱って下さいとお願いしております。私たち名古屋人が、誇りを持って次の世代に文化遺産として残せるものを作り上げたいと思っております。そして最終的に足りない分を、トヨタ自動車などをお願いをすることでいいのではと思っております。以前にこんな話がありました。万博の開催期間中に、私が愛知工業大学で客員教授をしている関係で、万博大学というのを作りました。その時にトヨタさんにも名誉学長になって頂き、最終講義の時に梅原猛氏をお呼びしました。事前の打ち合わせの最中に、本丸御殿復元の話が出ました。その話を受けて、梅原氏が「トヨタさんが資金を出せばあっという間に建つじゃありませんか」とジョークを言われたのです。私はトヨタさんがどのように反応するのか見ておりましたが、トヨタさん